

La disputa política tiene en vilo a 20.000 agricultores

Riegos de Levante sostiene que los regantes humildes se preguntan ahora si deben plantar los cultivos de invierno

E. G. BROTONS | 19.08.2015 | 01:19

La Comunidad General Riegos de Levante Margen Izquierda agrupa desde Orihuela hasta Mutxamel a 20.000 agricultores y 35.000 hectáreas que se riegan del Tajo-Segura (y que «consumen» el 25% del trasvase, que abastece a Almería y Murcia además de a Alicante) y a través de su portavoz, Ángel Urbina, planteó ayer que «el Tajo-Segura tiene todas las bendiciones jurídicas, medioambientales y económicas, puesto que hemos estado tres años negociando el memorándum con seis comunidades autónomas implicadas, el Ministerio y regantes hasta llegar al acuerdo de mantener una lámina de agua de reserva mínima para los pueblos ribereños de los embalses de Entrepeñas y Buendía, que pasó de ser de 240 hm³ –que se establecieron en 1995– hasta los 400 hm³, pero no de golpe, sino aumentando 32 hm³ cada año, de modo que en 2015 el límite mínimo es de 304 hm³ (es decir, que por debajo de ese nivel no se puede trasvasar, excepto si existe un acuerdo del Consejo de Ministros)». Es por ello que hoy, teniendo los embalses unas reservas de 398 hm³, no hay razón para que no se sigan trasvasando cada mes 20 hm³ (de los cuales 13 se destinan a abastecimiento y 7 a regadío). Por eso, Riegos de Levante sostiene que «no hay discusión; mantener el trasvase es el cumplimiento estricto de la ley».



La disputa política tiene en vilo a 20.000 agricultores **ANTONIO AMORÓS**

Sin embargo, ante la sequía de dos años que vive la provincia, Urbina cree que «sin comerlo ni beberlo algunos sacan un tema que hace mucho daño a los agricultores y crea mucha indefensión en los regantes de esta zona, que están ahora a 40 grados plantando las hortalizas de invierno, regando naranjos y preparándose para la campaña de granadas, porque vivimos de eso». El portavoz añade que «el regante humilde lo que se pregunta es si debe plantar, y nos están poniendo en una situación muy mala porque los políticos hablando tan alegremente no se dan cuenta de que quienes sufren son los humildes agricultores». Ante esta incertidumbre, «la única solución es un Plan Hidrológico Nacional, que es lo que la democracia de este país nos debe a los ciudadanos».

Estrategia

Por otro lado, y como portavoz también de la Federación Provincial de Entidades de Riego de la Provincia de Alicante, Urbina alerta de una posible estrategia, y señala que «nos encontramos negociando tensamente el Júcar-Vinalopó, tenemos que decir que no estamos dispuestos a admitir ningún cambio de cromos, puesto que hemos escuchado a la portavoz del Consell, Mónica Oltra, referirse a los pozos ilegales de Castilla-La Mancha, que modifican el caudal del río Júcar y por tanto las condiciones del trasvase Júcar-Vinalopó, pero no tienen nada que ver con el Tajo-Segura: Aunque los interlocutores en la mesa sean los mismos, no hay nada que mezclar entre los dos trasvases, por eso pedimos serenidad y apoyo a la Generalitat Valenciana».